

Liebe Familien,

die meisten Jungen und Mädchen, die im August aufgenommen wurden, haben sich inzwischen gut in ihren Gruppen eingelebt. Die Kontakte untereinander, die Spielgruppen und erste Freundschaften entwickeln sich kontinuierlich weiter.

In den Gruppen wurden auch schon die ersten Geburtstage gefeiert.

Der Geburtstag ist für jedes Kind sicher immer ein ganz besonderer Tag, sowohl Zuhause als auch in der Kita. Zu einer schönen Geburtstagsfeier gehören Kerzen, ein geschmückter Tisch, Lieder, Spiele, kleine Überraschungen und die **besten Freunde**. An diesem Tag steht das Kind im Mittelpunkt. Es soll erleben, dass es wichtig ist und dazugehört.

In jeder Gruppen gibt es einen Geburtstagskalender.

Kinder lieben Rituale und Wiederholungen. Deshalb entwickelt jede Gruppe feste Abläufe für die Geburtstagsfeier, z.B. die Geburtstags-eisenbahn, das Geburtstagsfeuerwerk, Geburtstagslied... Den Ablauf der Feier bestimmt das Kind mit, indem es Spiele und Lieder aussucht.

In der Kindergartengruppe geht es weniger um große Geschenke, sondern um **Aufmerksamkeit, Wertschätzung und Zugehörigkeit**.

Unsere Botschaften: „Du bist hier wichtig, du wirst wahrgenommen, wir freuen uns mit dir“.

Anstelle von etwas Mitgebrachtem stellen **wir** den Kindern verschiedene **Spiel- und Aktionsangebote** zur Verfügung, die immer nur in Verbindung mit Geburtstagen eingesetzt werden. So kann das Geburtstagskind an diesem Tag zwischen **besonderen Spielaktionen** wählen. Das können besondere Fahrzeuge sein, eine Tanz- und Partykiste, unser Leuchttisch zum Experimentieren, der Zaubersand, Magnetspiele..., interessante Highlights, die mit Freunden Spaß machen.

Allen Erzieherinnen ist es ein Anliegen, diesen besonderen Tag gemeinsam mit dem Geburtstagskind so zu gestalten, dass es sich gerne daran erinnert.



Erntedank

Ein schönes gemeinsames Erlebnis für die Kinder war unsere Erntedankfeier am **Freitag, den 06. Oktober 18**. Nach einem kleinen Wortgottesdienst gab es am Vormittag ein leckeres „Erntedankfrühstück“. Ein herzliches Dankeschön an Frau Bröse und Frau Ebermann, die uns bei den Frühstücksvorbereitungen unterstützt haben.



St. Martin

Der diesjährige **Martinszug** findet **am Dienstag, den 06. November 2018** statt. Dazu laden wir alle Familien recht herzlich ein!

Wir treffen uns um **17.30 Uhr** in der kath. Kirche, Hermann-Köhler Str. Hier beginnt der Martinsabend mit einer kleinen Feier. Im Anschluss daran ziehen wir mit den Laternen, begleitet von St. Martin und einigen Musikern der Schützenkapelle Kreuzberg, durch die Gerhardt Hauptmann Straße, Parkstraße und Gartenstraße.

Der Elternbeirat sorgt zum Abschluss im Hof des Pfarrer-Neunzig Haus mit einigen Helfern für Getränke und leckere Weckmänner, so dass der Martinszug in gemütlicher Runde gegen 19.00 Uhr ausklingen kann. Schon im Voraus allen Helfern ein herzliches Dankeschön für die Unterstützung.

Die Kindergartenkinder bekommen in diesem Jahr einen Weckmann von der Volksbank spendiert. **Herzlichen Dank**. Wie in den vergangenen Jahren können Sie für Ihre Familie weitere Weckmänner und Würstchen vorbestellen. Die Termine finden Sie an unserer Info-Wand.

Wir laden die Kindergartenkinder im Oktober am Vor- und Nachmittag ein, eine Laterne zu basteln. Wer keine Laterne basteln möchte, kann auch die Laterne vom vergangenen Jahr beim diesjährigen Martinszug wieder leuchten lassen.



Kurzinformationen:

Elternbeirat

Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit dem neuen Elternbeirat: Torsten Tweer, Sabrina Keller, Yvonne Messemer, Katrin Sack, Jennifer Scheel, Henrike Starke, Christien Theile-Rasche, Katharina Wüller.

Ein herzliches Dankeschön an **alle**, die unseren Stand beim „**Halveraner Herbst**“ tatkräftig und mit Spenden unterstützt haben. Den ganzen Tag waren viele Helfer und Helferinnen im Einsatz, um wieder ein tolles Ergebnis **-919,00€-** zu erzielen. Ein besonderer Dank an Frau Guerra, die in diesem Jahr wieder die Organisation des Standes übernommen hat.

Auch der Basar unseres Fördervereins ■ **Rund ums Kind** ■ am **Samstag, 06. Oktober 2018** im Autohaus Langenscheid war mit 919,00 € ein voller Erfolg.

Entwicklungsgespräche

Es ist uns ein wichtiges Anliegen, gemeinsam mit Ihnen die Entwicklungsschritte Ihres Kindes zu begleiten und uns darüber auszutauschen. Wir bieten **jeden Monat** Termine für Entwicklungsgespräche an. Dabei laden wir vorrangig die Eltern der Kinder ein, die in diesem Monat Geburtstag haben. Für die neu aufgenommen Kinder sind die ersten Gespräche zur Eingewöhnung im November geplant.

Personelle Besetzung

Frau Lüpke wird ab 15.10.2018 für 3 Monate eine Krankheitsvertretung in einer anderen Einrichtung übernehmen. Frau Meyer und Frau Tech, die als Teilzeitkräfte in unserer KiTa beschäftigt sind, werden während dieser Zeit ihren Beschäftigungsumfang auf 39 Std anheben. Außerdem unterstützt Frau Kathrin Nies an einem Vormittag unser Team. Sie wird im Bewegungsbereich gruppenübergreifend tätig sein.

Qualitätsbrief

Die Qualitätsentwicklung ist ein zentraler Punkt unserer pädagogischen Arbeit. Wir legen Wert darauf, Veränderungsprozesse aktiv zu gestalten und zu steuern, um so Qualität unseres Tuns zu sichern.

Die Grundlage für die Qualitätsentwicklung ist das Gütesiegel des Bundesverbandes für Katholische Tageseinrichtungen für Kinder (KTK) und das Qualitäts-handbuch des KiTa Zweckverbandes.

In diesem Zusammenhang findet am **Freitag, den 26. Oktober 18** ein Evaluationstermin mit Frau Post und Frau Wegner statt. Es werden Gespräche mit der Leitung, Trägervertretern, Kindern, Elternvertretern und allen pädagogischen Mitarbeiterinnen durchgeführt. In Zusammenarbeit und mit Unterstützung unseres Trägers wird der Qualitätsbrief des KTK für das Familienzentrum St. Nikolaus angestrebt

Betreuungszeiten 2019

Im November 2018 werden die Belegungskontingente für das neue Kindergartenjahr 2019/2020 mit dem Jugendamt des Märkischen Kreises vereinbart. Eltern, die eine Änderung der Betreuungszeiten im nächsten Kindergartenjahr wünschen, sollten bitte bis **Freitag, 02.11.18 eine Rückmeldung** geben. (Frau Dörenbach)

Die schriftliche Bedarfsabfrage bezüglich der Betreuungszeiten erfolgt im Oktober.

Wenn Sie noch weitere Fragen zu den Infos haben, sprechen Sie uns einfach an. Wir wünschen allen Familien eine schöne und sonnige Herbstzeit.

Es grüßt Sie ganz herzlich Ihr
Kita-Team St. Nikolaus



Kath. Familienzentrum St. Nikolaus
58553 Halver, Bachstr. 16



Kath. Familienzentrum
St. Nikolaus



Elternbrief

Oktober **2018**